

LA VANGUARDIA

PERIÓDICO SOCIALISTA CIENTÍFICO
DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

SUSCRIPCIÓN ADELANTADA

Interior: Por trimestre \$ 1.00
Exterior: " año " 5.00

NÚMERO SELETO 8 CENTAVOS

APARECE LOS SÁBADOS

ADMINISTRACIÓN

1159 - CHILE - 1159

HORAS DE OFICINA: DE 3 A 10 DE LA NOCHE

El socialismo y la igualdad

UN ARTICULO DE

EDMUNDO DE AMICIS

Suelen repetir los diarios contrarios que el socialismo de Edmundo De Amicis no es el mismo que el de los *instigadores*; que el autor de *Vida Militar* no es ni puede ser uno de esos individuos que se pudren en los presidios y en *domicilio coacto*; que él no se confunde con la multitud de los *sin patria*. Sea por ignorancia ó mala fe, esta manera de considerar la conversión política y las nuevas obras del popularismo escritor italiano, es falsa y disfraza la rabia de los conservadores quienes, no pueden comprender, como un hombre de inteligencia y corazón, respetuoso del rey y del ejército, honrado y muchas veces adulado, ha podido realizar casi de un día para otro, un cambio tan radical de todas sus antiguas convicciones.

El socialismo de De Amicis, nada tiene de indeciso ó sentimental como aseguraba no ha mucho tiempo *L'osservatore cattolico*; no es el lujo de artista ni diversión de dilettante. El socialismo de buena ley, da ese que tanto miedo da a nuestra burguesía.

Hay más; Edmundo de Amicis colabora desde algún tiempo en el *Grido del Popolo* de Turín. En uno de los últimos números de este periódico ha aparecido un artículo hermosísimo sobre la igualdad.

A un artista que el socialismo, siendo sinónimo de igualdad, irritaba, De Amicis contesta, demostrando que la repugnancia no puede ser seguramente por la igualdad ante Dios (dado que el artista en cuestión sea creyente, ni por la igualdad ante la ley ó la estimación pública, ni por la igualdad ante las condiciones iniciales de la lucha por la vida. Después se pregunta: ¿Cuál es la razón porque, aun abstrayendo toda idea de igualdad económica, esta tan ingrata y horripilante esta palabra, para los individuos de la clase burguesa, sean ellos sabios ó apenas bañados de instrucción, sean ricos, acomodados ó estén cerca de la pobreza?

En la contestación esta la parte nueva del artículo, es un examen sutilísimo del ánimo de esa gente contraria á nosotros, y lo reproducimos para vergüenza de todos los hombres superiores nacidos en la podredumbre de la presente corrupción.

Describe De Amicis:

Hay, á nuestro parecer, muchas razones y sentimientos distintos y confusos; razones de interés y de orgullo, ligadas á costumbres y prejuicios antiguos, la mayor parte de las cuales nadie se atreve á manifestar abiertamente y muchos ni sabrían explicarlas.

Antes que todo, existiendo en la mayoría el concepto de que la gran multitud de trabajadores pobres no podrán nunca, casi por la ley de la naturaleza ó inferioridad congénita, elevarse á la dignidad de la vida intelectual y delicadeza de sentimientos y maneras, parece á esa mayoría que querer la igualdad significa volverlos á todos ignorantes y proseres.

A demás, en las actuales condiciones sociales, nosotros de la clase burguesa y decimos nosotros solamente para explicarnos mas claramente por el mero hecho de pertenecer á una clase en cuyas manos está la suma de las fuerzas sociales, y que saca de la comunidad de intereses un espíritu de solidaridad exclusivamente suyo, gozamos de mil satisfacciones morales, protecciones y favores que tememos perder, confundiendo las clases.

La primera protección innegable y evidente es la justicia, ejercitada por individuos de nuestra clase; conocedores de nuestros sentimientos, nuestros intereses y nuestras ideas.

La primera satisfacción es la de sabernos, aun que mejores de inteligencia y desprotegidos de cultura, infinitamente superiores á las mas de las partes de la población,

mantenida necesariamente en un estado de ignorancia casi bárbara, facil superioridad, que con la elevación de la multitud á un más alto grado de educación intelectual nos sería arrebatada ó disminuida.

Por otro lado, por intereses de clase, hemos asignado á todo trabajo intelectual, aun facilísimo, un grado de nobleza tan injustamente superior al de todo trabajo mecánico aun mas útil, difícil y peligroso, que un cambio en el espíritu público dirigido á elevar la obra manual á la estimación que le es debida, reduciría las ocupaciones de la mayoría de nosotros al nivel de la obra manual; por lo tanto, tememos ese cambio.

Añádese que nosotros tememos perder el derecho que nos hemos creado por una exageración egoísta de amor paterno de cuya justicia no estamos completamente persuadidos, de pasar á nuestros hijos la riqueza que hemos adquirido con nuestro trabajo, ó sea la facultad de vivir sin trabajar, de gozar de los bienes que hemos ganado, y sin la justificación que los haye nuestros en nuestra conciencia.

Pero no basta; nosotros nos hemos hecho un mundo aparte, en el cual se puede gozar la estimación, ó la apariencia de la estimación de todos aun no trabajando, ó dejando de trabajar para vivir á espensas del público veinte años antes de ser inhábiles para el trabajo, ó ejerciendo la inteligencia en cosas inútiles, ó derrochando insensatamente la propia fortuna; un mundo en el cual puede adquirirse simpatía y consideración, haciendo gala de una instrucción superficial y en gran parte inútil, usando maneras convencionales, hablando un lenguaje afectado y viviendo según reglas de educación establecidas por nosotros; todas ventajas y privilegios que desaparecerían por completo en una sociedad en que todos los hombres fuesen medidos según el valor de su obra de trabajadores.

Nosotros tememos, por fin, la pérdida del lujo, que da en parte las complacencias de la gloria, y que es una especie de gloria comprada; la facilidad de adquirir reputación de benéficos y de ser alabados y bendecidos, dando á la pobreza la centésima parte de nuestro superfluo; la satisfacción de distinguirnos de la muchedumbre por medio de títulos y signos honoríficos de facil adquisición, que son para nuestra clase lo que son las alhajas y las flores para la mujer que se atavia ante un espejo, y otros infinitos goces y refinadas diversiones, imposibles para aquel que no tiene dinero ni tiempo para desperdiciar; en las cuales cosas nosotros decimos que consiste la esencia de la civilización, mientras no son sino los signos de su vanidad y corrupción.

Estas son las verdaderas razones porque todos, casi intuitivamente, aborrecemos toda igualdad anunciada por el socialismo, y como nos avergonzamos de decirlo, inventamos otras en que ni creemos nosotros mismos, cuales son "sociedad convertida en cuartel", distribución á todos, de la tierra por lotes, almas hechas todas en un mismo molde, según el autor de *Vergini della roccie*. Este último es el mas estúpido desatino que se pueda lanzar contra el socialismo.

A todas las razones expuestas de aversión á nuestras ideas, se añade una propia de los escritores, y es un secreto resentimiento contra las multitudes incultas, que no comprenden su obra, y que ignoran en gran parte su renombre.

Pero quien tiene ideas y corazón de verdadero artista, no debería abrigar ese injusto resentimiento, que tiene sus raíces en un mezquino orgullo; debería mas bien reconocer en ese hecho, que puede entristecerlo pero no ofenderlo, un argumento en favor de la idea socialista, la cual llevando consigo un

mas alto grado de instrucción popular, levanta la muchedumbre á un estado de vida mas intelectual, prometería á los escritores y á los artistas un campo de gloria mucho mas vasto que hoy.

¿Cómo no piensan lo que llegaría á ser su potencia si el rayo de su pensamiento no interceptado por la valla que divide la sociedad en una pequeña minoría civilizada, y una grandísima mayoría semibárbara penetrara al través de todas las capas sociales, llevando su luz y su calor desde las chozas de la montaña hasta los subterráneos de las minas, doquiera haya un corazón que late y una frente que suda? ¿Como su alma no se enciende de esperanza y entusiasmo ante esta idea? ¿Y como no presenten que esto debe ser y será seguramente si la razón humana no se apaga?

Si, esto será. La palabra del escritor de genio que hoy corre como un arroyuelo, serpenteando en un vasto lecho árido, adonde pocos transeúntes recogen su murmullo y gozan su refrigerio, será en la futura sociedad un río de voz poderosa que llamará á sus orillas á un pueblo entero para saciar la sed en sus aguas fecundantes.

El pequeño aplauso teatral que el diminuto coro de privilegiados tributa á los escritores, parecerá á los grandes escritores de entonces una cosa bien pequeña frente al supremo goce de oír murmurar su nombre en sentimiento de gratitud, por la oleada inmensa del pueblo que trabaja y muchos entre ellos dirán talvez en ese tiempo, No nombreis ya la desigualdad de la sociedad pasada que trababa al ingenio y mataba la gloria: esa palabra nos irrita.

Congreso Socialista INTERNACIONAL

Se ha fijado definitivamente la fecha en que ha de celebrarse este congreso. Será el 27 de julio del corriente año.

El domingo 26 se verificará una gran reunión pública en Hyde-Park á favor de la paz internacional, en cuyo acto tomarán parte gran número de delegados extranjeros, y especialmente aquellos que sean á la vez miembros del Parlamento de su país.

Grande será el significado y la repercusión del voto de esta reunión, que como de ordinario en Londres, la compondrán cientos de miles de trabajadores.

UNA CARTA

¿QUIENES SON LOS PICAROS?

Compañero Redactor de LA VANGUARDIA: Como hombre pacífico, y algo tímido por añadidura, me ha asustado bastante ver que estamos rodeados de pillos y picaros; á estar á lo que dicen los diarios de todos los matices.

Así, según el órgano de "Don Bartolo" los radicales son unos fanfarrones y unos farsañtes, que de honradez política no conocen ni un ápice; por mas que digan tenerla monopolizada. Y los vacunos!

Vaya, me estremezco al pensar que alguna noche y en paraje solitario podría encontrarme á solas con uno de ellos.

Da la casualidad que en mi mesa encuentro "La Prensa" del anarquista radical Lobos y veo que dice lo mismo, con la sola diferencia de que en vez de radicales y vacunos, trata de mitristas y vacunos.

Hablo á un amigo de la impresión que me

ha dejado la lectura de los dos diarios, "grandes", y me muestra fél "Tribuna", en la que con gran acopio de datos, se ve que los vacunos son la misma inocencia, pero que radicales y mitristas juntos no valen ni un piño.

Para verlo en todo eso, se me ocurrió entrevistar á un personaje ilustrado, y como el muchacho que me deja "La Nación", tiene tanta abundancia de lectura, supuse que él lo había de saber todo. "Puede ser verdad lo que dice "La Nación" de los....., no pu de seguir, porque me interrumpió, diciéndome: "Claro, "La Nación" siempre dice la verdad"—"Entonces miente "La Prensa" le dije, pero me respondió—"No Señor, "La Prensa" no miente nunca".—Sigo: interrogándolo. ¿Pero, y "Tribuna"?—"Tribuna" es incapaz de decir inexactitud alguna!—Vaya! es usted un diplomático muy fino, que no quiere perder con nadie, como si hubiera hecho estudios en el Foreign Office, donde le pasan la mano á la triple alianza, á la vez que echan á la alianza francorusa miradas de esposos en luna de miel."

Viendo frustrado de esta manera el propósito de disipar mis dudas, me eché otra vez á leer los tres diarios, y me encontré delante de otro rompecabezas. Noté que en la capital iban unidos mitristas y vacunos, en la provincia de Buenos Aires vacunos y radicales, en la de Santa Fe radicales y mitristas, y en la de San Luis, iban todos juntos.

Ahora ¿á que atenernos? ¿quien me dará razón de si hay picaros ó no, y en caso de que si, quienes son?

Suponiendo que lo sepa Vd. le ruego me saque de los apuros, constituyéndose en árbitro, no en la cuestión de límites, que eso de la línea de las altas cumbres y lo otro del "divortia aquarum", me deja sin cuidado—sino en el asunto de los radicales y de los partidos, los picaros y los honrados.

P. D.—Me acuerdo de un verso de Enrique Heine que talvez vendria bien en este caso.

Christ und Jud' mich will bedünken,
Dass sie alle beide stinken.

Me parece que judíos y cristianos
Son á cuales más marranos

Suyo

A. K.

UNION ES FUERZA

FABULA

En un gallinero entraba cierta zorra muy ladina, Siempre que el sol despertaba, y frecuentemente hurtaba, ya un gallo, ya una gallina.

De tan criminal acción aun hoy seguiría el curso, si un gallo con espolón no hubiera en una ocasión prenuiciado, este discurso:

«Señoras y caballeros que estáis presentes aquí, ¿porqué á los instintivos fieros de la zorra, cual corderos nos entregamos así?

«¿Queréis que todos caigamos en las garras asesinas de esa raposa que odiamos? ¿O qué queréis? ¿Cuando vamos á dejar de ser gallinas?

«Haré por que en vuestra mente provechosa influjo ejerza mi doctrina convincente: ya sabéis perfectamente que la unión hace la fuerza.

«Pues si librámosnos queremos de nuestro enemigo cruel,

¿qué mil demonios hacemos?
Unámonos, y podremos
reñir batalla con él.

«Estemos desde hoy con gana
de armar tremenda camorra;
y cuando llegue mañana,
de una tunda soberana
pongámos verde á la zorra».

Así, con ansias fervientes
de probar de su opinión,
las ventajas excelentes,
se dirigió á sus oyentes
el gallo con espón.

Palabras tan arrogantes
las recibió la asamblea
con aplausos atronantes,
y todos los circunstantes
se asociaron á la idea.

A la siguiente alborada
siguió la zorra atrevida
su costumbre inveterada,
sin haber gabiado nada
de la rebelión urdida!

Y cuando del gallinero
se hallaba muy cerca ya,
un gallo grave y severo
salió con paso ligero
y le dijo:—¡Fente allá!

Si deseas que no corra
riesgo tu vida, huye pronto
ó busca quien te socorra.
—¡Vámonos!—replicó la zorra—
¡tu me estás hablando en tonto!

«Cómo te expresas así,
sabiendo que siempre yo
tuve poder sobre tí?
—Hasta hoy lo tuviste, sí;
pero en adelante, no.

—¡Hola! Me das á entender
con tus alardes extremos
que hoy es mayor tu poder?
—¡Pronto lo vamos á ver!
—¡Pues claro que lo veremos!

Tan luego como acabaron
los dos rivales de hablar,
las otras aves llegaron
y con la zorra trabaron
una lucha singular.

Ni un ave en la lid impía
de atacar se fatigaba;
y así el tiempo transcurría,
y la zorra mas crecía,
y la zorra se quejaba.

De la refriega espantosa
resultó—y de presumir
es bien sencilla la cosa—
que á la misera raposa
la pusieron á parir.

Mas obteniendo perdón
tras lo recibí de la tunda,
largóse sin dilación
diciendo:—¡Maldita unión
que así en mí daño redundó!

Mil rumores se extendieron
de los detalles que abarca
cuanto las aves hicieron,
y á ofenderlas no volvieron
las zorras de la comarca.

Actualmente al recordar
la hazaña, no desprovista
de interés, que di en contar,
suele de este modo hablar
el gallo protagonista:

—Tan elocuente lección
sirve para comprender
cuan poco arisados son
los que por falta de unión
se dejan escarnecer.

ALVARO ORTIZ.

EXTERIOR

ITALIA.

Los periódicos socialistas italianos llega-
dos estos días traen estensa crónica del mo-
vimiento popular contra Crispi y la "política
africana", iniciado hace tiempo y que ha re-
crudecido al conocerse la catástrofe de Abi-
Garima.

En todas las ciudades y hasta en las po-
blaciones más pequeñas, se han celebrado
reuniones al aire libre y manifestaciones im-
ponentes, á pesar de la prohibición gubernati-
va con que se pretendía que el pueblo aho-
gara sus sentimientos y sus ideas de protes-
ta contra las consecuencias de un régimen
de gobierno criminal.

Los socialistas, como lo suponíamos, han
sido el elemento mas activo y mas ardoroso
en esta agitación que ha conmovido á toda
Italia, yendo siempre á la cabeza de las ma-
nifestaciones populares.

En Pavia y en Milan el pueblo tuvo que
resistir el ataque de la policía, que á todo
trance quería prohibir las manifestaciones y
los meetings, aunque no lo consiguió.

Prampolini, el popular propagandista del
socialismo, arengó á la multitud de Milan des-
de una tribuna improvisada, declarando que
los socialistas estaban decididos á sostener
la libertad de reunion.

En este último punto un joven cayó tras-
pasado por la bayoneta de un cabo.

En Pavia se hizo fuego contra los ciuda-
danos, resultando ambos heridos. Masas
de pueblo levantaron los rieles del ferro-car-
rtil, y los soldados que eran mandados al
Africa, fueron arrancados á los oficiales y re-
conducidos á la ciudad entre una multitud
entusiasta, de la que formaban parte innu-
merables mujeres.

El pueblo pedía en todas partes la retira-
da de las tropas del Africa, y la acusación
al Ministerio, por haber sacrificado la san-
gre y los intereses vitales de la nación en
una empresa que teniendo por objeto desviar
la atención pública de las inmoralidades y
el despotismo del gobierno, es favorable so-
lo á los militaristas, á los especuladores y
á los aventureros políticos.

Es de notar el valor y la constancia con
que la prensa socialista italiana combate y
ridiculiza el interesado patriotismo bur-
gués, de que, gracias á esta propaganda, se
va despojando el pueblo.

En la actual crisis los socialistas italianos
ven delincarse la lucha contra el elemento
feudal y militar, que sofoca la misma vida
burguesa, y comprime el desarrollo proleta-
rio, siendo el mayor obstáculo al progreso
de la idea socialista.

ESPAÑA

Los días 1º y siguientes tendrá lugar en
Valencia el 5º Congreso de la Union Gene-
ral de trabajadores.

Entre las cuestiones que deben tratarse,
se cuenta la proposición de la Sociedad de
Obreros en hierro del Ferrol—una de las
secciones mas importantes compuesta de cer-
ca de quinientos miembros—estableciendo
que la federación apoyará decididamente á
los candidatos que en las elecciones muni-
cipales, provinciales ó á Cortes presente el
Partido Socialista, y por ser éste el único que
defiende los intereses de la clase trabajadora
y que en su programa incluye la legislación
protectora del trabajo.

FRANCIA

Es sabido de nuestros lectores que ape-
nas estallada la última huelga de Carmanx,
el famoso Rösséguiet intentó causa ante el
tribunal de Tolosa tanto contra Jaurés como
contra la "Petite République", diario socialista,
reclamando de ellos una indemnización de
100.000 francos por daños reportadosle con
aquella huelga, de la cual ellos habían sido
los excitadores.

La causa se ha debatido á fines de Fe-
brero.

Notable fue la arenga de Viviani, defensor
de Jaurés, de la cual damos aquí un breve
resumen.

«Lo que el señor Rösséguiet quiere obtener
dice el diputado socialista es menos una so-
lución judicial que una solución política. Si,
lo que él quiere es que, al lado del ejército,
al lado de la magistratura, tambien el patro-
nato sea declarado una institución inviola-
ble.

«Extraña es su pretensión de que se impí-
da, cuantas veces haya una huelga, la in-
tervención de ciudadanos en ayuda de los
obreros. Esta intervención—él dice—no es
mas que una intromisión en un litigio que
interesa únicamente á patronos y obreros.

«¿Cómo? Acaso la huelga no es un hecho
hecho? Acaso las coaliciones no son autori-
zadas por la ley? y será entonces un hecho
ilícito sostener el ejercicio de lo que es un
derecho? Se creará la complicidad allí donde
no existe el delito?

«La ley sobre los sindicatos prohibe que
formen parte de ellos los na obreros, pero
no impide á estos el prestarse en favor de
los sindicatos.

«La verdad es que el director de la vidrie-

ria de Carmanx tiene una vieja rabia con la
sociedad de vidrieros, que no quiso sostener
su candidatura.

«La obra de Jaurés en la huelga no fué
mas que el ejercicio de su derecho, y fué di-
rigida sobre todo á encaminar la crisis á una
solución amigable. No fué él quien promo-
vió la huelga; ésta era premeditada y queri-
da por Rösséguiet. Los obreros hicieron
huelga por cuestión de salarios; de un acto
lícito cómo puede él deducir una acción de
perjuicio?»

«Todavía no conocemos la sentencia recaída.

INNO DEI LAVORATORI
de F. Turati

*Su! fratelli, su! compagne,
su! tenite in fitta schiera;
sulla libera bandiera
splende il sol dell' avvenire.*

*Nelle pene e nell'insulto
ci stringemmo in mutuo patto;
la gran causa del riscatto
niun di noi vorrà tradir.*

*Il riscatto del lavoro
del suoi figli opra sarà;
o viremo del lavoro,
o pugnando si morrà!*

*La risaja; la miniera
ci han jaccati ad ogni stento;
come i brutti d' un armetto
siam sfruttati dai signor.*

*I signor per cui pugnammo
ci han rubato il nostro pane;
ci han promessa una dimane,
la dimane s'aspetta ancor.*

Il riscatto del lavoro, etc.

*L'esecrato capitale
nelle macchine ci schiaccia;
l'altri solo questi braccia
son dannate a fecondar.*

*Lo strumento del lavoro
nelle mani dei redenti
spenga gli odi e fra le genti
chiami il dritto a trionfar.*

Il riscatto del lavoro, etc.

*Se dicisi siam canaglia,
etrelti in fascio siam potenti;
sono il nerbo delle genti
quei che han bracc o, e quei che han cor.*

*Ogni cosa è sudor nostro;
noi di far, rifar possiamo;
la consegna fia soryiamo!
Troppo lungo fu il dolor!*

Il riscatto del lavoro, etc.

*Maledetto chi garazza
nell' ebbrezza e nei festini,
fin che i giorni un uom trascini
senza pane e senza amor!*

*Maledetto chi non geme
dello scempio dei fratelli,
chi di pace ne fa celli
sotto il pie degli oppressor!*

Il riscatto del lavoro, etc.

*I confni scellerati
cancelliam dagli emisferi;
che i nemici, gli stranieri
non son lungi ma non qui.*

*Guerra al regno della guerra!
Morje al regno della morte!
Contro il dritto del piu forte
forza, amici! egjuntó il di!*

Il riscatto del lavoro, etc.

*O sorelle di fatica,
o consorti néglia fanni,
che ai negrieri, che ai tiranni,
deste il sangue e la beltá,*

*agli imbelli, ai proni al giogo;
mai non sp'arda il vostro riso!
Un esercito di viso
la vittoria non corra.*

Il riscatto del lavoro, etc.

*Se uguaglianza non e frode,
fratellanza un'ironia,
se pagnar non fu follia
per la santa liberta;*

*su! fratelli, su! compagne,
tutti i poveri non s'eri;
cogli ignoti e coi proterci
il transigen e citta.*

Il riscatto del lavoro, etc.

Señor don José Paz.—Propietario de La
Prensa.

El señor Duilio, encargado de la sección
diaria, parece que hizo entrar al inocente
señor Gerónimo Pesci á la sección de avi-
sos, haciendo valer la influencia que tiene
con el amable señor administrador de ese
diario, pero con el compromiso formal de que
le tenía que dar algo del negocio.

En la primera quincena cumplió fielmente
el compromiso contraído, y creo que dió treinta
pesos á su socio; en la segunda, parece
que el negocio no marchó muy bien, pues
el señor Pesci dió solamente veinte, lo que
no agradó mucho al damnificado, pues le di-
rigió algunas indirectas, llamándole la aten-
ción sobre el punto, y haciéndole compren-
der que ese no era el trato. Pero, he aquí
que llega la tercera quincena, y con ella la
ambición del desinteresado señor Duilio, y
espera un día y nada, y el socio como sino
tuviera obligación ninguna, de todo le ha-
blaba, menos de lo que tenía que darle.

Viendo el perjudicado que sus intereses
peligraban y que era necesario abordar la
cuestión de frente, puesto que el socio se ha-
cía el desentendido, resolvió hablar claro, y
para ello se presentó en el taller de avisos, y
sin mas preámbulo le dijo al muy zorro del
socio, delante de los operarios, que le diera
la parte que le correspondía en la especu-
lación hecha sobre los compañeros de arte y
de taller; no sé si Pesci correspondió á su
compinche en la forma que este solicitaba,
pero sí sé que dicen que Pesci, comprendien-
do que se le podía echar á perder el queso,
tuvo una ocurrencia espléndida y pensó que
era mejor que Vd. pagara por él; para ello
le propuso á su exigente socio, que le diera
el original de redacción que tuviese de cuer-
po-7, que el se lo haría componer con sus
operarios de avisos. Como en esa época los
avisos escaseaban, le vino muy bien para
cumplir con él, y para hacer otro nuevo ne-
gocio con sus tolerantes operarios. Para
esto se valía de la siguiente táctica: decía á
cualquiera de ellos, ó al que á él le parecía
que estaba dispuesto en ese momento para
dejarse explotar, que no habiendo original,
podía irse á pasear y que le recargaría
el trabajo cuando lo hubiera; el operario no
tenía más remedio que irse á pasear, y es-
perar á que hubiese original para pagar la
tarea adeudada; sucedía que en todo el resto
de la quincena el original no sobraba, y por
esta causa el cajista no podía pagar su deu-
da, llegaba el día del pago y entonces el hu-
manitario Pesci, le cobraba al paseadero
dos pesos cincuenta centavos por cada pa-
seo que él mismo le había obligado á dar.

Ganando esos operarios sesenta pesos al
mes por hacer una columna diaria, se les
descontaba pues, á razon de setenta y cinco,
robándoles cincuenta centavos por columna
ó por día.

Descontaba á un obrero que está por mes
los días de trabajo que no hay original, es
una explotación hecha con toda desvergüenza,
y el señor Paz debe castigar á quien en su
casa se atreve á cometer un hecho tan abusi-
vo.

Señor Paz, haga Vd. un señalado servicio
á sus cajistas librándolos de la presencia de
esos dos especuladores, y suprime el método
que tiene la casa de dar por un tanto los avi-
sos, y haga trabajar á en iguales condiciones
á esos obreros que á los que componen el
material de redacción.

Una confusión lamentable

En el número 11 de LA VANGUARDIA dan-
do cuenta de la asamblea celebrada por el
Centro Socialista Obrero el 9 de Marzo pa-
sado, dijimos lo siguiente:

«El compañero C. Müller hizo saber á la
asamblea que en varias reuniones de huel-
guistas á que había asistido últimamente
había oído al compañero y socio del Centro
Adrian Patroni aconsejar á los obreros el em-
pleo de medios violentos contra los trabaja-
dores que no entraran en la huelga, y otros
actos igualmente reprobables y contrapro-
ducientes.»

Estas palabras parecen haber sido muy mal entendidas por algunos lectores del periódico, y tanto que en la última asamblea del Centro Socialista Obrero se resolvió, a moción de Ingegneros y por 7 votos contra 0, que fueran aclaradas para destruir toda falsa interpretación.

Aunque desearíamos que se hubiera olvidado ya este desagradable asunto, nos vemos, pues, obligados a volver sobre él, y a declarar que lo oído por Müller y dicho por Patroni en las reuniones de huelguistas no fueron actos sino consejos, y que los "actos reprobables y contraproducentes" de que hablamos no han sido ejecutados, sino aconsejados por Patroni.

Quedan, pues, informados todos los que entendiendo muy mal lo que decíamos, han creído acusado a Patroni de actos que él es incapaz de cometer, y que solo ha podido aconsejar en momentos de ofuscación, y citando que, por lo mismo que su palabra puede ser más influyente, debe ser más juiciosa y circunspecta.

MOVIMIENTO SOCIALISTA

COMITÉ EJECUTIVO

El Comité Ejecutivo ha celebrado sesión en los días lunes 23, jueves 27 de Marzo, y miércoles 1° de Abril.

Ha recibido del Centro Socialista de Barracas al Norte dos comunicaciones, una pidiendo que se celebre el pase de LA VANGUARDIA, a la dependencia del Comité Ejecutivo, y otra pidiendo una copia del proyecto de estatutos que se presentará al próximo Congreso del Partido, para estudiarlos con la suficiente anticipación. Se resolvió contestar que en vista de la resolución tomada por el Centro Socialista Obrero en una de sus últimas asambleas, el Comité no creía oportuno dar piso alguno en lo que se refiere a LA VANGUARDIA, periódico que tampoco puede adoptar como órgano general del Partido, así como así lo resolvían las agrupaciones, ó el congreso de sus delegados. En cuanto

a la copia del proyecto de estatutos, la agrupación de Barracas la recibirá como es de reglar, dos meses antes de la fecha del Congreso, ó antes si es posible.

El Comité ha recibido una nota firmada por diez miembros del Partido, pidiendo que sus sesiones se celebren en un local accesible a todos para que las reuniones sean públicas "de hecho y no de nombre." Como ni la costumbre, ni reglamentación alguna, han establecido que las sesiones del Comité Ejecutivo sean públicas, lo que, por otra parte, dado el género de asuntos de que se ocupa el Comité Ejecutivo, y la forma en que debe hacerlo, sería perjudicial a la discreción y juicio práctico que deben guiar sus actos, se resolvió que las sesiones del Comité sean siempre privadas, y que sus resoluciones sean publicadas con mas regularidad que lo han sido hasta ahora.

El compañero Anibal Cánzavasio ha presentado al Comité el recibo por saldo de la cuenta de Impresión del manifiesto lanzado por el Partido el año anterior.

El mismo compañero, miembro del Comité Ejecutivo, ha presentado su renuncia de ese cargo, que ha sido aceptada.

A moción de Patroni se ha resuelto en principio la oportunidad de una manifestación obrera contra las leyes de conchavos, nombrándose a él é Ingegneros para que resuelva en definitiva si se celebre dicha manifestación, y para organizarla. Los oradores serian Patroni, Lecarpentier, de la sociedad gremial de constructores de carruajes, el abogado Julio Arraga y Roberto J. Páiro.

La organización del próximo congreso obrero ha sido lo que mas ha ocupado al Comité Ejecutivo en sus últimas sesiones. Se han tomado al respecto las resoluciones siguientes:

Redactar el orden del día de manera que el primer día del Congreso se trate de todas las cuestiones de organización del Partido, y el segundo de las cuestiones puramente económicas.

Pedir a las agrupaciones, y principalmente a las de fuera de la Capital, informes sobre el estado de la clase obrera en sus respectivas localidades.

Cada agrupación ó sociedad obrera tendrá derecho a enviar un delegado, y, si el número

de sus socios pasa de cien, podría enviar al Congreso un delegado mas por cada cincuenta mas de socios, ó fracción que pase de cincuenta.

Los delegados deberán presentarse al Congreso provistos de la credencial, que los haga reconocer en ese carácter.

El Comité Ejecutivo formará la mesa provisoria del Congreso, hasta que haya sido hecha la verificación de los poderes.

Los miembros del Comité Ejecutivo solo estarán en el Congreso a fin de informar sobre los actos, de aquel y sostener sus proposiciones, a menos que representen a alguna agrupación en carácter de delegados.

El Comité propondrá el orden del día, y el Congreso resolverá en definitiva el orden en que deban ser tratados los asuntos.

El Comité propondrá al Congreso un reglamento de la discusión, que se hará llegar de antemano a los delegados.

Solo podrán enviar delegados al Congreso los grupos organizados lo menos con dos meses de anterioridad a la fecha de su celebración.

El Comité Ejecutivo, elegido por un año en Octubre del año pasado, dará por fenecido su mandato en la fecha del próximo Congreso, a cuyos efectos presentará su renuncia colectiva.

El Comité Ejecutivo presentará al Congreso un proyecto de estatutos, y un programa reformado del Partido, precedidos de una declaración de principios.

El Comité Ejecutivo ha pasado a las agrupaciones la siguiente circular:

En cumplimiento de uno de los fines para los cuales fué constituido, este Comité ha resuelto que en los días 28 y 29 de Junio del corriente año se reúna en Buenos Aires el Congreso de los delegados de las agrupaciones del Partido Socialista Obrero Argentino. Ese congreso, a enviar delegados al cual serán invitadas tambien otras sociedades obreras, se ocupará de la organización del Partido y de cuestiones económicas.

Al efecto tratara tanto como el tiempo disponible, le permita de los informes y proposiciones del Comité Ejecutivo, de las agrupaciones, y de las sociedades invitadas a él. Deteniendo este Comité redactar y publicar

el orden del día del Congreso a lo menos con dos meses de anticipación, incluyendo el informe sobre el estado general del Partido es necesario que envíeis antes del 25 del próximo mes de Abril un informe completo sobre el estado de vuestra agrupación, indicando el número actual de adherentes efectivos, el numero de ciudadanas; el estado de la caja, etc. así como las proposiciones que a vuestro nombre deban ser presentadas al Congreso.

Informe sobre diversos puntos de la organización del Congreso, que todavía no han sido resueltos por este Comité, os serán comunicadas en oportunidad.

Cuerpo musical

En casa del compañero Hipólito Curet, calle Mathu 743, se recibe la adhesión de todos los compañeros que quieran contribuirlo y que sepan tocar algún instrumento de banda ó orquesta.

Debiendo proceder en breve a los ensayos es muy necesario enviar las adhesiones a la mayor brevedad.

Orfeon socialista

A todos los compañeros que desean formar parte de él se les invita a los ensayos corales que tienen lugar en el local Chile 1159.

Caja central del Partido

Debe	
Saldo de Febrero.....	\$ (5.55)
Suscripción levantada en la Boca.....	10.60
Cuota del Centro Socialista de Barracas al Norte.....	4.20
Cuota del Centro Socialista de Quilmes correspondiente a Febrero.....	2.50
Cuota de la sociedad Vorwärts por los meses de Diciembre, Enero y Febrero.....	21.00
	\$ 103.85
Haber	
Pagado a Carlos Gallarini y Cia por 2030 carteles.....	10.00

Folleto 15

EL FUSILADO

FOR
E. RAZOUA
TERCERA PARTE
CAPITULO II

Ese mismo día llamaron discretamente a la puerta de la casa donde me había refugiado. Mi amigo abrió, sin tomar la precaución de interrogar antes de hacerlo. El comisario, sin pronunciar una palabra, pasó rápidamente delante de él y fué a abrir una ventana que daba al boulevard, para poder llamar, en caso de necesidad, a los soldados que por pequeños y grupos recorrian las calles con el fusil al hombro. En seguida se dirigió hacia una puerta cerrada que resistió a sus esfuerzos.

—Abrid, dijo, en nombre de la ley!
—No hay mas que una mujer en ese cuarto, respondió mi amigo, y su domicilio debe ser sagrado.

—Una petrolera, sin duda. Abrid inmediatamente, ó Hamaré a los soldados y os haré fusilar.

El comisario mostraba un puñal colocado en la cintura, y, lo que era mas serio, sacó un revólver del bolsillo de su saco. Al oír esas amenazas, abrí a pesar de las súplicas de Silvia.

—Es Vd. Jacobo Meilan? me dijo inmediatamente.

—Sí, respondí. ¿Qué desea Vd?

—Tengo una orden de prisión contra Vd.

—Diciendo esp el comisario sacó un papel de su cartera y me lo mostró; despues, como no quisiese abandonar su revólver, sus manos se encontraron ocupadas, y en su turbación no percibí, que la orden de prisión que él creyo poner en su bolsillo, habia caído al suelo. Aproximándose a la ventana, silbó e inmediatamente surgieron dos esbirros de figura siniestra, que llevaban revólver y sable-bayoneta en la cintura.

—Cuidad a este hombre, les dijo rudamente el comisario.

Despues se entregó a una minuciosa pesquisa. No encontrando ni armas, ni papeles comprometedores, mandó buscar un coche. Abrasé por última vez a Silvia, y me puse a las órdenes del comisario.

Mientras corría el coche en dirección a la alcaidía Driout, Silvia volvía del desmayo que le habia causado mi separación. Vió el papel que el comisario habia dejado caer y comenzó a leerlo con avidez. Era la orden de arresto escrita y firmada por el baron Meilan.

—¡El miserable cobarde! exclamó. Este bruto codicia mi fortuna y, en cambio, como cadeno de casamiento, me ofrece la cabeza de Jacobo!

Ese mismo día fuí conducido a un cuartel donde me encerraron junto con otros detenidos.

Esperaba la visita de mi hermano que suponía capaz de venir a insultarme en mi desgracia. Pero no tuvo valor, y encargó esta vergonzosa comisión a un oficial pagador de mi distrito que me vino a ver.

—Y bien, me dijo, no encuentra Vd. que han cambiado los papeles? Hace quince dias Vd. no me miraba cuando yo pasaba a su lado, y ahora, como lo esperó será, correctamente fusilado.

—Es verdad que he desviado muchas veces mis miradas, al ver gente de vuestra especie. La clemencia nos ha perdido; los hombres que salvamos ayer nos matan hoy.

—Acuérdese del día que ontrando en el patio de este mismo cuartel lo saludé, y Vd. no me devolvió el saludo.

No pude ménos que sonreirme al considerar que esas gentes eran mas bestias que canallas.

—¡Ah! sí! Ahora recuerdo el negro crimen que cometí ese día!

Solo la muerte es capaz de expiarlo. ¿Qué espera Vd.? ¡Porqué no me mata inmediatamente!

—Por que no queremos manchar el suelo de este cuartel con la sangre de un bandido. En el parque Moncaix se le arreglarán las cuentas.

Al otro día, fuimos conducidos al teatro del Châtelet. Se nos hizo pasar por la entrada de los artistas para conducirnos a los inmensos salones del teatro.

Allí estaban amontonados todos los que solo faltaba juzgarlos para ser fusilados. Por una escalera de la izquierda bajaban al patio del cuartel Lohau un gran número de mis infortunados camaradas. Aquellos hombres estaban lívidos y marchaban agachados como si llevaran un gran peso a cuestas; ellos sabian que momentos despues no existirian.

—Hombres de la reacción, pensé yo, algun día compareceréis ante tribunales populares y dareis cuenta de esas vidas.

Pasamos a una sala donde varios oficiales jugaban a la baraja. Allí sertamos condenados por esos militarotes que jugaban con la vida de cientos de personas con la misma sangre fria con que jugaban con las cartas.

Cuando me tocó el turno, se me revisó el hombro derecho constatando que no habia sido golpeado por la culata del fusil. Mis manos muy blancas hacian suponer que no habian tocado la pólvora. Tenia, pues, tolo eso en mi favor. Además, en mi bolsillo tenia un pañuelo perfumado que me dió Silvia, y cuyo olor hirió agradablemente las narices de los agentes.

Desgraciadamente se me juzgó digno de ser interrogado.

—¿Su nombre?
—Jacobo Meilan.
—¿Profesion?
—Publicista.

—Ha formado parte de los grupos organizados para cambiar la forma de gobierno?

—Me hice inscribir en un batallon creado para defender la República y combatir a los Prusianos. Fuí elegido oficial durante el primer sitio, y hasta ahora no he sido ni licenciado ni revocado.

—Yo, dijo el comisario de policia, arresté ese hombre en virtud de un mandato regular. —Es un comunero, un socialista de los mas peligrosos.

—Conducid a ese hombre al cuartel Lohau.

Fuí comprendido entre el convoy de pri-

sioneros que marchaban entre dos filas de soldados. Pasamos al lado de las ruinas ahumantes del Hotel de Ville y encontré pueril la idea de los que creen que se destruye una institución destruyendo el monumento que la abriga.

Mientras yo me abandonaba con amargura a toda clase de reflexiones, la luna iluminaba pálidamente esos monumentos en ruinas. Me creí en plena edad media, en una ciudad tomada por asalto y librada al pillaje. En las tristes épocas en que el hombre se convierte en bestia feroz, se diría que toda la sensibilidad se refugia en los objetos inanimados.

La noche de San-Bartolomé, Paris debia pre-entar un cuadro sinistro de ese género. Las paredes parecian reflejar el terror general! Comprendí entonces el pensamiento del poeta que dijo *sunt lacrimae rerum*—son lagrimas que las cosas mismas provocan.

Llegamos al cuartel. Se nos puso en una sala donde era imposible acostarse y ni siquiera sentarse.

Despues de muchas súplicas, conseguí enviar a un oficial amigo en busca de Silvia. Un doctor a quien conocia en la ambulancia se ofreció para traerm; lo que deseaba y servir de testigo al casamiento que pensaba celebrar con Silvia.

Silvia, estremadamente pálida y desfallecida, entró en mi calabozo sostenida por dos amigos del oficial. Al verme, perdió por un instante el conocimiento.

—Mi querida Silvia, algunas horas más y no existiré. Dentro de algunos meses, me has dicho, serás madre. Es necesario asegurar tu existencia y la del niño. Casémosnos para que mañana tengas derecho a mi fortuna.

Me detuve. El oficial municipal nos leyó los artículos del Código, y nos preguntó lo que es de costumbre. Respondí con voz firme, y Silvia suspiró un sí entremezclado de sollozos. Firmamos, y despues de nosotros dos testigos civiles y el doctor.

Estreché por última vez a Silvia entre mis brazos. Ella no pudo pronunciar una palabra y se la llevaron desvanecida.

—No puedo hacer nada más por Vd, me dijo el médico apretándome la mano, es muy tarde para solicitar su gracia.

Gastos varios para fijar carteles....	7.20
Pagado á la sociedad Vorwärts por alquiler de su local el día 29 de Diciembre y 9 de Febrero último.....	20.60
25 targetas postales para avisos de carta de ciudadanía.....	1.00
Entregado al compañero A. Canavesio para pagar saldo de cta. á La Indispensable.....	16.00
Saldo en efectivo.....	49.65
	103.85

J. A. LEÓN,
Tesorero.

MOVIMIENTO GREMIAL

Pintores

En los bajos de la casa Suiza, Rodríguez Peña 251, tuvo lugar el domingo anterior la asamblea extraordinaria de los obreros de este gremio á fin de nombrar la nueva comisión, resultando electos los siguientes:

Comisión Directiva—Pedro Cerlatti, Santiago Carloni, Augusto Bonafont, Alejandro Brovelli, José Pedrós, Bautista Carpanetti, Juan B. Balloca.

Comisión-Revisora—Vicente Mellerio, Roberto Batelli, Pablo Diaz, Carlos Falchi, Bosolasco Antonio.

Secretario, Bernardo Duc; Vice, Juan Peñi; Tesorero, Luis Démarchi.

Cigarreros

El domingo á las 9 de la mañana se reunieron estos obreros nombrando su comisión directiva.

Carpinteros

En el Vorwärts, se congregaron el domingo por la tarde los obreros en madera, los cuales despues de reintegrar la comisión, tomaron varias resoluciones á fin de organizar definitivamente los obreros del gremio, en sociedad de resistencia.

Sastres

También nombraron su comisión los sastres, y se preparan á fin de obtener algunas ventajas en el sentido de obtener aumento en los salarios y disminución de horas de trabajo.

Talabarteros

La comisión directiva de esta sociedad han resuelto cambiar de local.

Mecánicos y anexos

Tuvo lugar el sábado anterior la fiesta que estos obreros habian organizado conmemorando el segundo aniversario de la fundación de la sociedad gremial.

A la hora indicada en el programa, el compañero Francisco Cuneo, designado al efecto, dirigió breves palabras, explicando el origen de esa fiesta y describiendo á grandes rasgos la causa del malestar de la clase trabajadora, como así mismo incitó á las presentes á hacer la mayor propaganda posible á fin de acelerar la lucha de clases.

La concurrencia recibió en medio de nutridos aplausos la peroración de este compañero.

Acto continuo representose el propósito titulado "Obreros y Patronés", siendo interpretado correctamente por los compañeros que figuraron como actores, los cuales al final cantaron el himno socialista de Carratalá y el de Turati, mereciendo los aplausos de la concurrencia.

El baile empezó á las 11 y 12 continuando hasta las 5 de la mañana en medio del mayor orden y entusiasmo.

Lo reducido del precio de entrada, como así mismo lo elevado del precio de alquiler del local, han contribuido para que no se llegara á cubrir los gastos que originó esta fiesta, y propósito del local hemos sido muchas protestas y hasta cierto punto muy justificadas. El Vorwärts es una agrupación que se llama socialista, y debía de tener alguna consideración, tratándose de una fiesta obrera y mucho mas cuando es una sociedad pequeña. Se explica que se cobre 100 pesos á una sociedad burguesa, pero es inútil tratar de hacer una asociación de trabajadores.

Albañiles del Rosario

La huelga de los trabajadores de este gremio ha triunfado. El lunes volverán al trabajo con el horario pedido por ellos.

Comunicado

En La Prensa del 4 de Enero ppdo. se publicó un aviso de un pobre padre, paralítico, un tal Valentini, italiano, buscando una hija suya de 11 años, Rosita, Valentini, argentina, que vendiendo números de la lotería en unión á su padre se extravió.

Este pobre hombre se presentó á la Policía de la capital donde fué muy bien atendido, y obtuvo se pusiera en la orden del día la busca de su hija. Desde el 15 de Diciembre ppdo, día en que se habia perdido dicha criatura, vino á encontrarse el día 5 de Marzo, nada menos que en La Plata.

La Rosita, poseedora de billetes de lotería, subió sin que su padre se apercibiera en un tren para La Plata y vendió números por el importe de 13 pesos. Mientras, ejecutaba la venta, el tren salió y la nena llegó hasta La Plata sin ser molestada. Bajó en aquella estación, y cansada del viaje, la pobre sentóse en un banco del ferro-carril y se adormeció.

Un vigilante de la Comisaría 1.ª de La Plata despertó la chiquillina, y, viéndola sola, se apresuró á llevarla á la Comisaría.

Llegada que fué, la nena declaró como se encontraba allí, y acto continuo se le sacaron los 43 nacionales, y el señor comisario pensó bien no dar parte de lo ocurrido, llevándola al propio domicilio en calidad de sirvienta.—Le hizo cortar el pelo, y la llamó Filomena de La Plata.

La nena no es zorra, y supo muy bien declarar quienes eran sus padres, y donde vivía; pero eso no conviniendo al comisario, ni á su señora, pensaron ocultar el hecho.

Los diarios y la Policía de Buenos Aires publicaron el aviso del padre, pero dicho señor comisario siguió con la suya.

La casualidad quiso que un vecino de La Plata, enterado de lo que pasaba, avisó al padre que tampoco conocía, guiado solamente por los avisos de los diarios.

Inmediatamente Valentini se fué á La Plata, acompañado por la madrina de su hija, y se presentó al domicilio del señor don J. Martínez, comisario de la Sesión 1.ª de La Plata, pidiendo cuenta de su hija.

Ese señor contestó evasivamente, y dijo que en la comisaría arreglaría el asunto.

El padre, sospechando que pudieran hacer desaparecer la niña, se escondió en un almacén cercano, y efectivamente á los pocos minutos vió salir de la casa á la muchacha que corriendo se iba á esconder en casa de una lavandera. Preséntose entonces el padre, y se hizo entregar la niña que, ya influenciada por la señora del comisario, se habia escondido debajo de una cama, de miedo de que el padre le pegara como le habian hecho creer.

La madrina, el padre y la niña se fueron á la estación para volver á Buenos Aires.

Allí un ordenanza del comisario les intimó que fueran á la comisaría. Acataron la orden, y se presentaron á la comisaría. En lugar del señor comisario encontraron á la señora comisaria. Costó muchas palabras de la madrina de Rosita para que la dejaran libre, oponiéndose la señora del comisario, alegando no constarle positivamente que Valentini fuera el padre de la muchacha, pero en fin fueron dejados en libertad todos, sin efectuar la devolución de los 43 pesos.

El señor comisario permaneció invisible, y su representante dijo á Valentini que no estaba en su autoridad resolver sobre el dinero.

Cansados de esperar al señor comisario, se presentaron los interesados al Jefe de Policía de La Plata, quien tomando cuenta del asunto, prometió levantar un sumario y proveer en consecuencia.

¿Lo hará?

REUNIONES OBRERAS

Centro Socialista de Barracas al Norte

El domingo 5 del corriente á las 2 de la tarde celebra asamblea esta agrupación para el siguiente día.

ORDEN DEL DIA

Lectura del acta anterior,
Correspondencia.
Cuentas,
Socios nuevos,
Aprobación definitiva de la carta orgánica.
Lectura del reglamento de la Biblioteca.
Asuntos varios.
Dada la importancia de los asuntos á tratar se ruega puntual asistencia.

Centro Socialista Obrero

Este centro celebrará el domingo 5 de Abril asamblea extraordinaria en su local Chile 1159 á las 8 30 p. m. para tratar el siguiente:

ORDEN DEL DIA

1o.—Lectura del acta de la asamblea anterior.
2o.—Correspondencia.
3o.—Socios nuevos.
4o.—Informe de la Comisión investigadora.
Siendo muy importante los asuntos á tratar se ruega puntual asistencia.

El Secretario General.

Agrupación Carlos Marx

Esta agrupación celebrará el sábado 4 de Abril á las 8 y 30 p. m. asamblea administrativa en su local Caseros 3045 con el orden del día siguiente:

1o.—Lectura del acta de la asamblea anterior.
2o.—Correspondencia.
3o.—Socios nuevos.
4o.—Balance.
5o.—Asuntos varios.
Se ruega puntual asistencia.

El Secretario General.

Fideleros

Mañana celebrarán asamblea general los obreros de este gremio en su local Matheu 71 á las 2 de la tarde.

Centro Socialista Obrero

Horas de oficina de 8 á 10 p. m. todos los días.

Correspondencia administrativa

Eduardo Tassi	Recibimos	18.00
M. A. Fondevila	Id.	1.00
L. v. d. Castele	Id.	2.00
José Garrone	Id.	20.00

1º DE MAYO DE 1896

SUSCRIPCION PARA PUBLICAR UN NÚMERO ESPECIAL ILUSTRADO DE LA VANGUARDIA.

Suma anterior 13.00.
Pascual Bianchetti 0.50; A. Meyer Gonzales 3.00; Kargus 0.50; F. Otte 0.20; Una socialista 1.00; Feldman 0.50; Un estudiante, pobre 0.20. M.O. 50.
Total 19.40.

ADMINISTRACION

Con el número pasado terminó el primer trimestre de este año; se pide por consiguiente á todos los suscritores, de la capital y del interior, el cumplimiento de una obligación contraída al suscribirse: P A G A R

Se ruega á los suscritores que en cualquier asunto que se relacione con la administración de la "LA VANGUARDIA", tengan á bien dirigirse personalmente ó por escrito al administrador, quien está todas las noches de 8 á 10. Reclamaciones hechas ante otras personas pueden muy bien no ser tramitadas.

LIBRO IMPORTANTE

La cuestión social es un tema complejo. Para darse cuenta de su importancia es necesario estudiar.

Una de las obras más completas, y más apropiadas para la propaganda en este país es

Socialismo y Ciencia positiva

POR

ENRIQUE FERRI

Esta obra se halla en venta en nuestra administración al precio de un peso, más el importe de franqueo para quien la solicite por correo.

PARTIDO SOCIALISTA

Comité Ejecutivo del Partido. Secretaria Estados Unidos 1466.

Centro Socialista Obrero, Chile 1159.

Centro Socialista Universitario, Chile 1159

Centro Socialista de Barracas al Norte Australia 1131

Club Vorwärts, Rincon 1141.

Club Socialista de Balvanera, Matheu 71.

Club Socialista del Pilar.

Agrupación Carlos Marx, Caseros 3041

Corrales.

Club Socialista de San Bernardo

Club Socialista Obrero, Calle 1 entre 35 y 36, Tolosa.

Unión Gremial Obrera Socialista, Paraná.

Centro Socialista Obrero, Quilmes.

Club Socialista Obrero, San Antonio de Areco.

Club Vorwärts, Buen Orden 111 (Rosario de Santa Fe)

Federación de Trabajadores de Santa Fe, calle Gobernador Crespo, esquina Jujuy, número 602.

Sociedad Cosmopolita Internacional, Santiago del Estero.

Centro Socialista Obrero Internacional Córdoba.

Centro Socialista Obrero, Tucuman.

Biblioteca Socialista

Se hallan en venta en esta Administración los siguientes folletos:

Estudio sobre el socialismo científico, por GABRIEL DEVILLE.....	0.20
Observaciones sobre la cuestión social, por DE AMIGOS.....	0.20
Ley de los salarios, por JULIO GUESDE	0.20
Socialismo utópico y socialismo científico, por ENGELS.....	0.20
La Autonomía y la Jornada legal de 8 horas, por PABLO LAFARGUE..	0.20
Manifiesto Comunista, por CARLOS MARX y FEDERICO ENGELS.....	0.15
Socialismo y Ciencia positiva, por ENRIQUE FERRI.....	1.00
Obreros y patronés, por ADRIAN PATRONI.....	0.20
¿Qué es el socialismo? por JOSÉ A. INGENIEROS.....	0.50

EN IDIOMA ITALIANO

S. Colombo—La libertad y la morale nel socialismo.....
 0.10 |

Todo pedido debe acompañarse con su importe correspondiente